



### 3 取立 河野恒久さん

「イチゴのほかに、田畠も耕作してゐるんです。すこしずつ長男にまかせて、後を継がせようと思つてます」と話す河野さんは、毎年、始めて出荷するときの赤いイチゴを見るのを楽しみにしているのです。



▲中台の馬頭観音（写真②）

あたりが暗くなりかけた取立の部落。田畠に建てられたハウスで電気がつけられ、『不夜城』が出現する。

「私がハウスイチゴを始めたの  
は昭和四十一年ごろですから、もう  
十五年になりますね」と話す河

野さん　ハウスマチゴ（電照）は、夜に電気をつけ、日照時間 を長くして栽培するもので、十二月中旬から出荷が始ま り、来年春ごろまで続くそうです。

養に建てたものだと思つのです。写真①は、増福寺の馬頭觀音で、年代が新しかった、図柄の鮮明さが印象的です。隣に見える小屋に供養塔が納まっています。写真②は、中台の道端に建つてゐる。愛

うのに、なぜか櫻芝間の黒頭觀音は騎乘姿ばかりです。石工か絵込師が、須弥山の宝馬を想像して、騎乗型を作り出したのかもしれません。馬頭觀音の建っている周辺の人びとのだれにお聞きしても、そ

### ③ 飲食まいしく



23歳ぐらいに結婚……

鈴木千枝子さん（新島荒場）

これからやつてみた  
いことは?  
　　外国の方と会うことご  
　　とので、英語を話せるよ

スポーツをしたいん  
ですが、仕事の関係で  
時間がなくて——家で  
編み物をしたりしてい  
ます。去年は、カーデ  
ガントセーターを編ん  
だんですよ。

仕事と家族をおしえてください。

審査を行っています。家族は、両親と高校二年になる弟の四人、家は農家です。

に、勉強したいですね。それに、いつも人が行くのを見ているだけなので、ぜひ外国——アメリ

結び付けての願望でも  
ろうと思ったのですが、  
おじいちゃんが『火事  
の神様』と言つていわた  
といふのは、実は供養  
塔のことであつたとわ  
かりました。

▶増福寺の馬頭観音（写真①）



• 100 •

と思つてゐる人もあるのです。  
いろいろな人びとと話し合つて  
いるうちに、増福寺の庭で遊んで  
いた子供たちが大きくなつたころ  
「馬頭観音は火事の神様」という  
信仰が定着するかもしれないなど  
と考え、信仰思想の変遷に新しい  
疑問をもつてゐました。